

de demander, et, par les voies légales, de revendiquer la liberté et l'indépendance qui lui sont dues."

"Pour déchirer l'unité catholique, elle essaye (la franc-maçonnerie) de semer dans le clergé lui-même la zizanie, suscite des querelles, fomente des discordes, excite les esprits à l'insubordination, à la révolte, au schisme. Vous, resserrant plus étroitement le nœud sacré de la charité et de l'obéissance, réduisez ses desseins à néant, rendez vaines ses tentations, trompez ses espérances. Comme les fidèles de la primitive Eglise, ne soyez tous qu'un cœur et qu'une âme, et, rassemblés autour de la Chaire de saint Pierre, unis à vos pasteurs, protégez les intérêts suprêmes de l'Eglise et de la Papauté, qui sont aussi les intérêts suprêmes de l'Italie et de tout le monde chrétien."—Lettre de S. S. Léon XIII au peuple Italien, 8 décembre 1892.

NOS DEVOIRS ENVERS L'EGLISE

I

CROIRE ET OBÉIR

(*Suite.*)

Il y a, dans l'Évangile, des paroles frappantes que les catholiques ne méditent pas assez. Elles sont de Notre-Seigneur Jésus-Christ et règlent les rapports qui doivent exister entre les pasteurs et les fidèles. Après avoir fait différentes recommandations à ses apôtres, après leur avoir dit comment ils devaient se comporter en telles ou telles circonstances, le Sauveur les envoie prêcher et baptiser : "Allez, dit-il ; enseignez toutes les nations, et baptisez-les